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中国残疾人乒乓球运动纪实——— 一个隐秘却真实的存在———

我 要 飞
□ 卢 戎

魔术江湖
□ 唐四方
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“猜黄豆是吧？行，正好
大家也能一起玩。”刀疤把扑
克收起来，用一支粉笔在地
上画了四个圈，里面分别写

着0、1、2、3几个数字。
猜黄豆的规矩很简单：庄家抓一把

黄豆过来，给众人过下眼，用盖子一
盖，待众人下注，然后用一个小棍来数
黄豆，每次拨过去四颗，看看最后能剩
几颗。他们这些玩钱的人押最后的颗
数，押对的人获得双倍赔偿，错了的人
钱就没了。

罗四两在刀疤面前蹲了下来，大胖
也凑了过来。刀疤抓了一把黄豆，往坑洼
不平的地上一放，黄豆也没到处乱滚，都
在那一块。

罗四两立刻用眼盯着黄豆，眸子微
动。

刀疤用手指了指黄豆，说道：“大家
上眼，黄豆没有问题吧？好了，盖了啊。”

从黄豆落在地上到盖上不过三四秒
时间而已，刀疤也不敢让时间太长，万一
被人数清楚那就完了。

“下注吧。”刀疤又催了一声。
“四两哥。”大胖紧张地抓着罗四两

的衣服，又小心翼翼地看了眼刀疤脸上
的狰狞刀疤，心里吓得不行。

罗四两却没理会大胖，他用手捻着
自己的长辫子，然后抓出三十块钱放在
了“3”号圈内，他赌最后还剩三颗黄豆。

刀疤瞧了罗四两一眼，又催其他人：
“都赶紧下注吧，快点儿！”

众人纷纷下注。
这时候，马路沿边的民居里面走出

来一个六十多岁、头发花白的干瘦老人
和一个大腹便便、满脸油腻的中年男人。

干瘦老人露出猥琐的笑容，对中年
男人道：“你放心吧，用我这药一准儿好
使，咱不使虚的。”

油腻的中年男人脸上堆满了笑容，
对干瘦老人说道：“你可收了我五十块
钱，要是不好用，我可得找你来。”

干瘦老人说道：“您放心，我就住这
儿。明天还是这地儿，不好使您过来揍
我，行不？”

油腻的中年男人笑了：“那行，那我
走了。”

说完，中年男人拍拍屁股走了。干瘦
老人看着他的背影，脸上笑容依旧，然后
转身，背着手往耍钱的这条小巷子走过
来。

“好了，好了，买定离手，开了啊。”
刀疤掀开了盖子，用一根竹筷子拨

黄豆，每次四颗。众人都紧张地盯着刀疤
手边的那堆黄豆，大胖更是紧张得都不
能呼吸了，用手紧紧抓着罗四两的衣服，
汗都下来了。

罗四两也在看着那堆黄豆，他的神
色却没有丝毫紧张，一副胸有成竹的样
子。随着刀疤右手的竹筷子慢慢拨弄，那

一堆黄豆越来越少，大家的心也都提到
了嗓子眼儿。

“啊，真是三颗。”那一堆黄豆拨得只
剩十来颗的时候，在场的终于有人看出
来了，纷纷发出惊呼。

“这孩子居然赌赢了！”
“嚯，一下子挣三十块，我得给人家

开工做一个多星期呢。”
刀疤的脸色也瞬间阴沉下来了。他

输了，一下子就输了不止三十块，今天算
是白忙活了。罗四两脸上终于漾出一点
笑意。大胖的脸上更是露出了不敢相信
的神情。

“啊！我赢了。”人群中也有人大声惊
呼，他跟罗四两一样押了三颗，但是他投
的只有两块钱，对方也就赔他两块钱而
已，赢得不多。这年头，大家挣得都不多，
耍钱也不过是一块两块地来，更多的是
一毛五毛。

“给钱吧。”罗四两对刀疤说道。
刀疤强笑着收起了面前的钱，把罗

四两押的三十块还给他，又从皮包里面
数出三十块给他。

罗四两神色不变，完全无视自己刚
刚获得一笔巨款，淡淡道：“来吧，继
续。”

刀疤沉着脸点点头，又抓出一把黄
豆放在地上，说道：“来，瞧一眼，黄
豆没有问题啊。来，盖上了。”又是老
一套规矩。

这一批同时被选上的女
孩还有赵小静、刘小玉和李
娟。刚开始训练的时候，她
们四个人都住在教练家，每

天日复一日地重复着挥拍、发球、接
球，特别枯燥乏味，但张淼从不敷衍，
天生要强的性格，使她常常自己主动加
时训练。天生聪慧加上后天的勤奋，使
张淼很快脱颖而出。

2006年4月1日，一次偶然的机会，
张淼和她的队友被推荐到北京丰台特教
学院打球。北京市的一些老队员常来练
球，大家就熟悉了。他们开着残疾人摩
托车，带着四个新队员去看天安门。这
个梦中的圣地，只有在课本中见过。当
身处天安门广场时，她就被眼前宏伟的
景象震撼了！

“我看见天安门了！”她想第一时
间和父母亲人分享激动的心情。

那个时候，教练每周都会带队员们
去特教学院附近几百米的地方给家里打
公用电话。张淼的父母天天奔波在外，
家里只有座机，张淼每次往家里打电话
都听不到爸爸妈妈的声音。

张淼家里兄妹五个，孩子比较多，
为了使生活得到改善，家里租了一辆客
车，接送从村里到县城的旅客，以贴补
家用。记忆中父母从来没有睡过天明
觉，每天早上5：30出门，晚上天黑透了
才能回来，非常辛苦。

张淼心疼父母，想帮家里，可力不
从心。她唯一能为家里做的就是照顾好
自己，好好打球。这个感情细腻的女孩
很懂事，背井离乡的痛楚时时啃噬着
她，她却从不声张、独自承受。张淼想
家、想念亲人，经常在夜里躲在被子里
流泪。

张淼天资聪颖、身体素质好，而刻
苦和坚持是她最重要的品质。常年的训
练，有的队友出不来成绩就离开了乒乓
球队，有的队友也改练了其他项目，唯
有张淼咬牙坚守着心中的梦想。

自从到北京训练，条件好了，参加
各种大赛的机会也多了。张淼告诉自己
要珍惜。只有刻苦训练，打出成绩，才
能对得起关心自己的人。

张淼在北京的训练很严格，也更加
系统。每天早上要练几百次基本动作，
然后才能练接发球。在训练馆里，乒乓
球是用塑料盆装的，教练这边发球，队
员那边接球，攻球、推挡、搓球、拉
球、全台转换，一练就是几个小时。教
练要求队员一天打五六盆球，张淼却往
往要翻番。因为接球需要有人配合，她
白天就练习接球，晚饭后，张淼独自一
人再练习发球，这一练，又是几个小
时。训练馆里，经常能看见张淼一个人
练习发球的身影。回到宿舍后，上了床
她还要再练习基本动作。

“那时候，晚上睡觉压到胳膊经常

被疼醒，胳膊肘、肩膀常年有伤。”张
淼笑了笑，搓了搓手，我注意到，她的
手心布满了厚厚的茧子。

2007年5月，16岁的张淼去云南玉溪
第一次参加全国赛事，获得了单打亚军
的好成绩。同年8月，这个年龄小、手
臂长的漂亮女孩被幸运地选入国家队，
去福建训练。

短短的几年时间，张淼凭借着自己
顽强的毅力、刻苦的训练，迅速成长，
并相继在国内外大赛中崭露头角。2010
年，她在中国公开赛上获得团体银牌、
单打铜牌；在广州举办的亚洲残疾人运
动会上，取得了团体金牌、单打铜牌；
2011年，她拿到了荷兰公开赛团体、单
打金牌；在亚洲及大洋洲残疾人乒乓球
锦标赛上，又摘团体、单打金牌。2012
年，她又在中国乒乓球公开赛上获得团
体和单打银牌。

乒乓球有个规则，想要获得残疾人
奥运会的入场券，需要在之前积分赛中
取得足够的积分。此时张淼的积分在
世界排名中位列第三。这样一来，张
淼这个名字就顺理成章地出现在“2012
年伦敦残疾人奥运会”中国代表团的
名单中。这意味着，这个来自安徽山
村的小姑娘有机会摸到世界冠军的宝座
了。

有时候想想，也觉得自己很不容
易，步步都是坎儿。

□ 王 磊

“中国梅西”“中国唯一效力五大联赛的女
足球员”“亚洲足球小姐”……24岁的王霜头

上顶满了各种各样的光环，同样也承载着国人
最热切的希望。但她却在自己的半个主场法兰
西迷失了。

北京时间6月26日凌晨，2019年法国女足世
界杯八分之一决赛结束一场争夺，王霜领衔的
中国女足0：2不敌意大利队，无缘八强，创造了
中国女足参加世界杯决赛圈的历史最差战绩。

本场比赛，王霜没有进球，没有助攻，甚
至连像样的射门都没有几次。但这已经是她在
本届世界杯上的最好表现了。她在禁区前沿多
次送出妙传，只可惜队友未能把握住机会。当
终场哨吹响，王霜哭成了泪人。她双手掩面，
哭得直不起腰来，“我们没有踢出自身的状态
和霸气”。

回望来时路，王霜被寄予了过高的期望。
4年前的加拿大世界杯，只有20岁的王霜在世
界杯舞台一鸣惊人；3年前的里约奥运会，21
岁的王霜已经拥有了属于自己的进球；去年的
亚洲杯和亚运会，王霜已近巅峰，成为中国女
足的重要得分手。经历了大巴黎的洗礼之后，

王霜更是被媒体夸赞为女足领袖。
过高的关注度，不仅让王霜在大巴黎有些

受不了，产生了回国念头，也让她在国家队承
受了巨大的压力。从小组赛到淘汰赛，王霜并
没有展现出她在大巴黎时的出色状态，没有了
出色的盘带，没有了灵巧的过人，也没有了
“天外飞仙”。4场世界杯比赛，王霜留下了0
进球0助攻的数据。

其实，王霜的低迷，是中国女足的缩影。
如今的这支中国女足，早已经不是那支20年前
叱咤风云的“铿锵玫瑰”。身边的欧美球队，
也早已经不是当年那些任你宰割的“鱼腩”。
我们看到了中国女足姑娘们的奋力拼搏，但也
看到了她们的无奈。4场比赛1个进球的表现，
的确很难帮助她们继续前行。

随着女足运动受到越来越多国家的重视，
中国女足的体制优势早已不复存在。尤其是欧
洲女足职业联赛的发展，更让欧洲女子足球进
入了发展的快车道。身体、力量、技术俱佳的
欧洲球队在本届世界杯上大放异彩，进入8强

的球队中，有7支球队来自欧洲，剩下一支是
强大的美国队。

很多球迷觉得王霜实力出众，甚至以
“球王”相称。但在世界足坛，她只是一名
普通的球员。王霜的大巴黎队友卡托托，在
法甲联赛打入22球，但连法国队的大名单都
进不了。至于王霜的中国女足队友，更是无
一人效力海外，与德国、西班牙和意大利等
队清一色的五大联赛女足球员相比，已经全
面处于下风。

意大利队主帅贝特利尼赛后提到的一点，
令中国足球人更加汗颜。贝特利尼说，意大利
有24000名注册女足球员，而中国的注册女足
球员只有2400名左右。没有充足的后备人才做
基础，只想着大赛出成绩，显然是痴人说梦。

“风云彩虹，铿锵玫瑰”。世界杯失利不是
终点，而是一个新的起点。希望中国女足能够
重新振作，从基础做起，四年后再战。也希望
世界杯期间关注中国女足的媒体、球迷，能继
续关注一下我们的女超、女甲联赛。

□记者 陈巨慧 报道
本报讯 超级英雄电影《蜘蛛侠：英雄远

征》将于6月28日全国上映。日前，该片在全
国八大城市举办了特别点映，放映结束后观影
媒体人反响热烈，对影片赞不绝口。

作为漫威宇宙“无限传奇阶段”的真正完
结篇，本片不仅开启了全新的蜘蛛侠世界，也
展现了初代复仇者联盟成员荣归落幕后的世界
新格局。无论是蜘蛛侠的扮演者汤姆·赫兰
德，还是新加入的“神秘客”杰克·吉伦哈
尔，精彩的演技让现场观众接连叫好。

据悉，影片中，蜘蛛侠走出皇后区开辟了
更加宏大的欧洲战场，与众多强敌开展史诗对
决。无论是紧张刺激目不暇接的动作场面，还
是炫目惊人的超燃视效特技，都将带给观众强
烈的视觉震撼。

电影《蜘蛛侠：英雄远征》

明日上映

王霜低迷，是中国女足的缩影

□ 新华社记者 苏万明

20日下午，青岛东方影都一栋挂着“群演
公社”招牌的大楼内，分外热闹。数十名来自
青岛、安徽等地的“追梦人”，正在根据《青
岛1919》剧组出的考题，在台上有板有眼地表
演。《青岛1919》将于7月1日开机，需要约5000
名群众演员。

被戏称“群演公社”“钉子户”的青岛本土
人韩妹每，再次出现在表演台上。“只要有剧组
招募群众演员，我都来试一试！虽然我现在档
期已经很满了！”她哈哈大笑说。20日上午，
韩妹每刚刚从城隍庙取景完毕，她将在《影都
追梦人》剧中出演一位贩卖海鲜的泼辣摊主。
22日凌晨，她还要参与拍摄一个海滨场景。

让韩妹每初尝“明星”滋味的，是青岛
西海岸新区为草根群众圆演员梦想，完善当
地影视产业配套，营造影视文化氛围而打造
的一个平台——— “群演公社”。据青岛灵山湾
影视局副局长赵芳介绍，“群演公社”包括全
国群演大赛、群演培训观察纪实节目和公共
服务实体平台三部分，凡有愿望成为群众演
员者，均可通过实体平台注册、报名、参
赛，追逐演员梦想。

“群演公社”开通了阿里钉钉社区，突破
微信群500人的上限，实现了万人实时在线，
构建群演活动、群演社区、剧组招募、智能社
区四大模块，剧组信息及时更新，以大数据手
段打造“群演智能家园”，为剧组、企业和演
员搭建三方共享互通的智能一体化服务平台。

赵芳说，“群演公社”自2019年1月22日
正式启动以来，线上线下共一万余人报名，

其中4000余人参加了海选、复赛和决赛共计
15场比赛。由大赛选出的全国八强选手，参
与了真人秀节目。23日晚，真人秀以“青岛
东方影都《群演公社》”命名，在山东卫视
黄金档播出，使青岛“群演公社”又进一步
进入人们视野。

同时，大赛期间，“群演公社”还组织了
演员培训、论坛、电影节、快闪等活动，并邀
请张丕民、包峰、郑晓龙、唐国强、林永健、
高亚麟等30多位业内人士参与活动或拍摄宣传
片，使这一平台焕发越来越大的吸引力。

据统计，截至目前，“群演公社”已沉淀
形成12000多人的群演资源库，并已陆续为
《封神》《冰糖炖雪梨》等剧组提供优质群众
演员1000多人次。而且，目前，群众演员和群
演经纪企业两个数据库仍在不断丰富中。

众多草根阶层的演员梦想，在此成真。韩
妹每就是其中之一，也是唯一一名进入八强的
青岛本土群众演员。在层层选拔过程中，她凭
借率真、活泼和“小机智”的个性，屡次胜
出，并在大赛进行过程在就已被一些剧组“相
中”，参演了《实习医生》《影都追梦人》等
影视剧。“我现在也算片约不断啦！”

通过“群众演员”链接中广联演员委员

会、山东卫视等行业优质资源，东方影都已直
接吸引了白墨影业出品电视剧《号手就位》、
山东卫视综艺节目《国学小名士》两个剧组落
地。同时，更多剧组、综艺类节目，正在与东
方影都洽谈合作。

20日下午的《青岛1919》剧组选拔现场，
来自安徽安庆40岁市民高雪峰表演了黄梅戏，
青岛市市北区65岁市民王慧兰演绎了《映山
红》……“他们因认真略显紧张的表演，让人
充分感受到他们的期待之情。”青岛兄弟连文
化传媒有限公司《青岛1919》制片人陈长建
说，确有潜力的群众演员，他们经过培训，就
有望梦圆。

赵芳说，目前，“群演公社”正在按照把
东方影都打造成为国际一流工业化影视基地的
目标，对标好莱坞演员工会管理模式，推动公
社管理标准化、流程化、常态化。如以服务剧
组为中心，制定服务标准、流程和质量评价管
理体系；实行群众演员持证上岗、群演经纪企
业资格准入、剧组红黑名单管理机制；引入公
益法律援助服务，全过程加强对剧组、企业、
演员三方的监督评价及法律维权保障等，将公
社打造成为面向全国群众演员的培训场、集散
地和精神家园。 (据新华网青岛6月24日电）

青岛“群演公社”：为“草根”圆演员梦想

□新华社记者 李紫恒 报道
6月20日，几名群众演员在参加完《青岛

1919》剧组选拔后交流。

□新华社发
北京时间6月26日凌晨，中国队球员王霜

在比赛中遗憾射门未能进球。

北京时间6月26日晚，在韩国全州举
行的2019亚洲足球冠军联赛八分之一决赛
第二回合比赛中，中超上海上港队客场对
阵韩国全北现代队。两队经90分钟激战，
双方战成1：1，总比分2：2；经加时赛仍未
决出胜负。最终，上海上港队在点球大战
中以5：3战胜对手，从而以总比分7：5战胜
全北现代队，晋级八强。

图为上海上港队球员庆祝胜利。
□新华社发

总比分7：5战胜韩国全北现代

上海上港晋级亚冠八强

据新华社瑞士洛桑6月26日电 国际奥委会的
改革步伐仍在继续！26日在瑞士洛桑举行的国际奥
委会第134次全会上，关于修改奥运会申办规程的
若干建议获得通过，今后奥运会举办地的产生机制
将发生重大变化。

针对过去几年来不断出现的奥运会申办城市中
途退出等问题，国际奥委会早些时候指派一个五人
工作小组对奥运会申办规程提出修改建议，该小组
由澳大利亚奥委会主席科茨担任主席，成员包括中
国的李玲蔚、斯洛伐克的巴特科娃、阿根廷的韦特
因和布隆迪的恩塞克拉。

当天上午，科茨代表工作小组向国际奥委会全
会介绍了具体修改建议，其中最重要的内容包括：
第一，未来的奥运会不再限定在一个城市举办，可
以多个城市甚至国家（地区）联合举办；第二，不
一定非要提前七年确定奥运会举办城市；第三，分
别组建“夏季奥运会举办地委员会”和“冬季奥运
会举办地委员会”，成员相对固定，以取代现在的
“评估委员会”，负责向国际奥委会执委会推荐多
个或者单个候选城市。

国际奥委会主席巴赫对这些修改建议予以充分
肯定，称赞它们是对《奥林匹克2020议程》的延
续，体现了灵活性。

在自由讨论环节，有十几位委员先后发言，其
中不少人表达了一定程度的忧虑。例如，匈牙利籍
委员久尔陶关心夏季奥运会举办地委员会和冬季奥
运会举办地委员会的人员组成以及运行如何保证公
正、透明；俄罗斯前撑杆跳名将伊辛巴耶娃则担心
联合举办成为普遍趋势，如此一来，奥运氛围不
足，运动员体验将大打折扣。

尽管如此，当巴赫将这些修改建议提交大会
集体表决时，在场委员全部举手表示同意，无一
人反对。

奥运会举办地产生机制将发生重大变革

不再限定在一个城市举办

据新华社瑞士洛桑6月26日电 国际奥委会26
日在瑞士洛桑举行的第134次全会决定，保留拳
击作为2020年东京奥运会竞赛项目的地位，同时
取消国际拳联组织运行该项目东京奥运会比赛的
资格。

国际奥委会委员一致同意通过了国际奥委会执
委会此前的这一建议，同时也对国际拳联目前的动
荡和拳击项目在奥运会的未来表达了担忧。

拳击从1904年开始就成为奥运会比赛项目。东
京奥运会拳击比赛资格赛和正式比赛的组织运行将
由国际奥委会的一个特别小组负责。这个项目在东
京奥运会总共将有286个参赛席位，分布在8个男子
小项和5个女子小项中。

国际奥委会决定
东京奥运会保留拳击项目
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